

PROPOSAL KULIAH KERJA NYATA ANGGKATAN 108

UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA



Disusun oleh :

Kelompok KKN Mandiri Angkatan 108 Kampung Prenggan, Kecamatan Kotagede, Kota
Yogyakarta, Daerah Istimewa Yogyakarta

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA

YOGYAKARTA

2022

LEMBAR PENGESAHAN

Pelaksanaan KKN Mandiri Integrasi-Interkoneksi
Angkatan ke-108
Kelompok KKN Mandiri 116
Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta

Mengetahui,

Ketua Kelompok

Sekretaris

Muhammad Irfan
NIM. 19106050052

Dwi Ervaningsih
NIM. 19101040068

Menyetujui

Dosen Pendamping Lapangan

Ketua RW 06

Khoiro Ummatin, S.Ag., M.Si.
NIP. 197103281997032001

Nur Khasani

A. Pendahuluan

Pada dasarnya Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan bentuk pengabdian nyata mahasiswa kepada masyarakat. Setelah mendapatkan materi perkuliahan yang senantiasanya dapat berguna di dalam lingkungan masyarakat itu sendiri. Dalam kegiatan pengabdian pada masyarakat, mahasiswa memberikan pengalaman ilmu pengetahuan, teknologi, seni, dan agama untuk memberikan pengarahan agar dapat memecahkan masalah dan menanggulangnya secara tepat. Selain itu, pembenahan sarana dan prasarana merupakan kegiatan yang dilakukan serta menjadi program kerja bagi mahasiswa.

Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta merupakan salah satu implikasi dari Tri Dharma Perguruan Tinggi yaitu pengabdian masyarakat. KKN bagi mahasiswa diharapkan dapat menjadi suatu pengalaman belajar yang baru untuk menambah pengetahuan, kemampuan, dan kesadaran hidup bermasyarakat. Bagi masyarakat sasaran, kehadiran mahasiswa diharapkan mampu memberikan motivasi dan inovasi dalam bidang pembangunan. Hal ini selaras dengan fungsi perguruan tinggi sebagai agen pembaharuan. Oleh karena itu, mahasiswa harus dapat bertindak sebagai jembatan (komunikator) dalam proses pembangunan dan penerapan IPTEK.

B. TEMA

Kegiatan KKN Kelompok kami mengambil tema **“Meningkatkan Semangat dan Motivasi Belajar Anak-Anak dengan Menghidupkan Kembali Kampung Baca Prenggan dan Sanggar Belajar Teratai Biru”**.

C. LOKASI KEGIATAN KULIAH KERJA NYATA

Lokasi kegiatan KKN yang kelompok kami pilih adalah Kampung Prenggan RW 06, Kec. Kotagede, Kota Yogyakarta, Daerah Istimewa Yogyakarta, 55172.

D. PERMASALAHAN

Dari hasil survei yang telah kami lakukan, terdapat beberapa kendala atau hambatan yang ada di Kampung Prenggan RW 06. Adapun kendala atau hambatan yang ada adalah sebagai berikut:

1. Kondisi Pendidikan

Kampung Prenggan RW 06 memiliki program sanggar belajar. Dikarenakan pandemi covid-19, kegiatan ini dalam pelaksanaannya belum berjalan secara maksimal dan sempat terhenti. Hingga saat ini belum juga dilanjutkan kembali kegiatan tersebut. Disamping itu, Kampung Prenggan sebagai kampung baca memiliki beberapa koleksi buku, dan juga telah mendapatkan sumbangan berupa beberapa buku beserta rak. Namun buku-buku dalam Kampung Baca Prenggan belum dikelola dengan baik.

2. Kondisi Keagamaan

Mayoritas masyarakat di Kampung Prenggan RW 06 menganut agama Islam. Namun program keagamaan untuk anak-anak belum berjalan dengan optimal karena kurangnya pengajar dan fasilitas seperti Iqro' dan Al-Quran, sehingga perlu untuk dilakukan pengoptimalan bimbingan agama kepada anak sejak dini melalui TPA.

E. Program Kerja

Program kerja yang akan dilaksanakan dalam kegiatan KKN ini terbagi menjadi dua yaitu program unggulan dan program pendukung.

1. Program Kerja Unggulan

a. Pemberdayaan sanggar belajar Teratai Biru

Program ini bertujuan untuk membantu anak-anak di Kampung Prenggan dalam belajar serta pendampingan anak-anak dalam mengerjakan tugas sekolah. Melalui program ini, diharapkan mampu menjalankan kembali program kelompok belajar yang terhenti karena pandemi Covid-19 serta membantu orangtua dalam meningkatkan prestasi anak di bidang akademik dengan metode pembelajaran yang lebih bervariasi. Dengan adanya bimbingan belajar, anak dapat meningkatkan kemampuan bersosialisasinya dengan teman sebaya serta mendapatkan pergaulan yang positif. Program ini akan rutin dilaksanakan 3 kali dalam seminggu.

b. Pengolahan Kampung Baca Prenggan

Pada dasarnya di Kampung Prenggan sudah terdapat kampung baca, namun

pelaksanaannya belum berjalan dengan baik dan belum maksimal. Program Pengolahan Kampung Baca Prenggan difungsikan untuk mendukung dan meningkatkan upaya pengembangan minat baca (literasi) bagi warga Kampung Prenggan. Dengan dikelolanya koleksi bacaan dengan baik diharapkan adanya peningkatan minat baca dan literasi masyarakat Kampung Prenggan dapat terwujud dan secara tidak langsung akan mempengaruhi peningkatan taraf hidup warga Kampung Prenggan dalam segala aspek kehidupan, baik pendidikan, ekonomi, kesehatan, dan lain sebagainya.

Pada tahun 2022 ini, Kampung Baca Prenggan mendapatkan bantuan berupa sejumlah bahan bacaan dan rak buku. Namun bahan bacaan tersebut belum dikelola dengan baik, sehingga kelompok KKN Kampung Prenggan berinisiatif melakukan pengolahan. Pengolahan tersebut meliputi kegiatan inventarisasi buku, input buku ke dalam aplikasi SLiMS, labelling dan kemudian shelving (penataan buku di rak) sehingga dapat segera dibaca oleh masyarakat.

2. Program Kerja Pendukung

a. Pembuatan database berbasis digital dan pengelolaan website

Program pembuatan database berbasis digital dan pengelolaan blog KMP (Komariyah Masjid Perak) difungsikan untuk mengelola database di RW 06 Prenggan yang belum terstruktur dan juga mengelola website atau blog KMP yang masih perlu banyak pengembangan.

b. Pengoptimalan program TPA

Pengoptimalan program TPA ini didasarkan karena belum optimalnya kegiatan TPA untuk anak-anak dan remaja di Kampung Prenggan. Program TPA dilakukan dengan memberikan pembelajaran kepada anak-anak hingga remaja mengenai ilmu Al-Quran atau turunannya. Melalui program ini, diharapkan anak-anak/remaja mampu dan lebih bisa membaca dan memahami hukum bacaan dari Al-Quran. Dalam pelaksanaannya, program ini akan diikuti dengan penyumbangan alat-alat yang dapat menunjang kegiatan TPA antara lain iqro, juz ama dan perlengkapan ibadah

Optimalisasi kegiatan Kelompok Wanita Tani (KWT) Kampung Prenggan

Program ini bertujuan untuk mengoptimalkan kinerja Kelompok Wanita Tani (KWT) yang telah terlaksana di Kampung Prenggan. Program ini akan dilaksanakan dengan kegiatan penyerahan bibit tanaman buah dalam pot sesuai dengan tanaman-tanaman yang sudah dibudidayakan oleh Kelompok Wanita Tani (KWT) Kampung Prenggan. Melalui program ini, diharapkan mampu menambah jumlah tanaman yang dibudidayakan oleh Kelompok Wanita Tani (KWT) sehingga dapat meningkatkan hasil panen yang nantinya akan dikelola oleh Kelompok Wanita Tani (KWT) Kampung Prenggan.

c. Bakti sosial

Program bakti sosial penyaluran hewan qurban merupakan program yang sudah rutin dilakukan oleh rekan-rekan Komariah Masjid Perak Kotagede. Dalam kegiatannya mahasiswa kelompok KKN 108 Kampung Prenggan turut membantu mensukseskan acara bakti sosial tersebut. Bakti sosial tahun ini mengusung tema “Bersatu dalam berbagi #3” yang akan dilaksanakan pada 11 Juli 2022. Penyaluran hewan qurban ini ditujukan untuk Masjid Al-Latief Dayakan Tengah, Dadapayu, Semanu, Gunung Kidul.

d. Perayaan Hari Anak Nasional

Program ini dipilih oleh kelompok KKN 108 Kampung Prenggan karena jadwal pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) pada periode 108 ini bertepatan dengan perayaan Hari Anak Nasional yaitu tanggal 23 Juli 2022. Program ini diisi dengan acara yang bertema “Sehari Tanpa Gadget” yang kegiatannya dilakukan dengan jalan sehat, fun games dan nonton bareng anak-anak Kampung Prenggan. Program ini bertujuan untuk meningkatkan kemampuan bersosialisasi anak dengan teman sebaya serta mendapatkan pergaulan yang positif tanpa gadget.

e. Perayaan Hari Kemerdekaan 17 Agustus

Program ini dipilih oleh kelompok KKN 108 Kampung Prenggan karena jadwal pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) pada periode 108 ini bertepatan dengan perayaan kemerdekaan Republik Indonesia. Oleh karena itu, kelompok KKN 108

Kampung Prenggan bekerja sama dengan organisasi pemuda setempat, menggunakan momen kemerdekaan untuk membakar semangat para generasi muda melalui berbagai macam lomba yang ditentukan agar lebih semangat lagi dalam mempertahankan kemerdekaan dan mengajarkan kepada mereka arti penting sebuah kemerdekaan dan betapa susahnyanya para pahlawan merebut kemerdekaan. Kegiatan perlombaan ini diikuti oleh anak-anak Kampung Prenggan berdasarkan kriteria umur dari tiap lomba dengan penghargaan untuk pemenang di setiap lombanya.

- f. Kerjasama dengan Komunitas Keluarga Jujur Bahagia Relawan KPK Kampung Prenggan Bekerjasama dengan Keluarga Jujur Bahagia Relawan KPK Kampung Prenggan, Kelompok KKN Mandiri 116 Kampung Prenggan, melakukan pembagian bingkisan yang berisi board game, poster, CD dan buku pendidikan karakter kepada beberapa TK dan sekolah di sekitar Kotagede. Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan kesadaran anak-anak mengenai pentingnya kejujuran serta sebagai langkah untuk pembentukan karakter jujur pada anak-anak usia TK dan SD. Dengan adanya kegiatan ini, diharapkan pihak sekolah dapat memberikan pendidikan karakter yang baik kepada para siswanya dengan memanfaatkan bingkisan bahan ajar yang disumbangkan oleh Komunitas Keluarga Jujur Bahagia Relawan KPK Kampung Prenggan dan Kelompok KKN Mandiri 116 Kampung Prenggan.

F. SUMBER DANA

Sumber dana dalam kegiatan KKN ini diperoleh dari dana kas kelompok dan sponsorship.

RANCANGAN ANGGARAN BIAYA

Rancangan Anggaran Biaya (RAB) terlampir.

G. PENUTUP

Demikian proposal kegiatan ini kami buat, semoga kegiatan yang direncanakan dapat kami realisasikan dengan baik dan sesuai dengan keinginan serta dapat memberi manfaat bagi kami mahasiswa peserta KKN dan masyarakat di Kampung Prenggan pada khususnya serta seluruh pihak pada umumnya.

Lampiran 1

**STRUKTUR KEPENGURUSAN KKN 108
KELOMPOK KAMPUNG PRENGGAN RW 06**

Rektor UIN Sunan Kalijaga	: Prof. Dr. Phil. Al Makin, S.Ag., M.A
Ketua LPPM	: Dr. Muhrisun, S.Ag., M.Ag.,MSW.
Dosen Pembimbing Lapangan	: Khoiro Ummatin, S.Ag., M.Si.
Ketua RW 06	: Nur Khasani
Ketua Kelompok	: Muhammad Irfan
Sekretaris	: 1. Dwi Ervaningsih 2. Tesa Yovita
Bendahara	: 1. Rizka Nabila Izza Zakiya
Sie. Humas	: 1. Icha Septiana Saputri 2. Ismail Bushiri
Sie. Acara	: 1. Muhammad Alfian 2. Reza Maulana Alfitra 3. Bayu Aji Wicaksono Nur Cahyo 4. Akma Dian Meliana
Sie. PDD	: 1. Widi Ulifanida Pertiwi 2. Rengga Dwi Ramadhan

Lampiran 2

**DAFTAR PESERTA KKN 108
KELOMPOK KAMPUNG PRENGGAN RW 06**

No.	NIM	Nama	Fakultas	Prodi
1.	19101040019	Icha Septiana Saputri	Adab dan Ilmu Budaya	Ilmu Perpustakaan
2.	19101040058	Widi Ulifanida Pertiwi	Adab dan Ilmu Budaya	Ilmu Perpustakaan
3.	19101040068	Dwi Ervaningsih	Adab dan Ilmu Budaya	Ilmu Perpustakaan
4.	19101040069	Tesa Yovita	Adab dan Ilmu Budaya	Ilmu Perpustakaan
5.	19102050036	Ismail Bushiri	Dakwah dan Komunikasi	Ilmu Kesejahteraan Sosial
6.	19102050057	Rengga Dwi Ramadhan	Dakwah dan Komunikasi	Ilmu Kesejahteraan Sosial
7.	19103040074	Rizka Nabila Izza Zakiya	Syariah dan Hukum	Ilmu Hukum
8.	19103040079	Akma Dian Meliana	Syariah dan Hukum	Ilmu Hukum
9.	19106050005	Muhammad Alfian	Sains dan Teknologi	Teknik Informatika
10	19106050032	Reza Maulana Alfitra	Sains dan Teknologi	Teknik Informatika
11	19106050036	Bayu Aji Wicaksono	Sains dan	Teknik

		Nur Cahyo	Teknologi	Informatika
12	19106050052	Muhammad Irfan	Sains dan Teknologi	Teknik Informatika

Lampiran 3

RENCANA KEGIATAN

No	Program Kerja	Kegiatan	Tujuan	Sasaran	Waktu Pelaksanaan
1.	Pemberdayaan Sanggar Belajar Teratai Biru	<ul style="list-style-type: none"> - Belajar bersama - Pendampingan anak-anak dalam mengerjakan tugas sekolah. 	Menjalankan kembali program kelompok belajar yang terhenti karena pandemi Covid-19 serta membantu orangtua dalam meningkatkan prestasi anak di bidang akademik dengan metode pembelajaran yang lebih bervariasi.	Anak-anak hingga remaja Kampung Prenggan RW 06	3 kali dalam seminggu. Senin, Selasa dan Jumat.
2.	Pengolahan Kampung Baca Prenggan	<ul style="list-style-type: none"> - Bersih-bersih dan penataan ulang - Pengolahan bahan bacaan - Pengadaan meja baca - Reopening Kampung Baca Prenggan 	Menghidupkan kembali kampung baca yang sempat vakum karena covid-19.	Masyarakat Kampung Prenggan	10 - 30 Juli 2022

3.	Pembuatan database berbasis digital dan pengelolaan website				
4.	Pengoptimalan program TPA	<ul style="list-style-type: none"> - Mengaji setiap sore - Pengadaan Buku Iqro, Juz ‘Amma dan perlengkapan ibadah. 	Memberikan pembelajaran kepada anak-anak hingga remaja mengenai ilmu Al-Quran atau turunannya.	Anak-anak hingga remaja Kampung Prenggan RW 06	2 kali dalam seminggu. Rabu dan Sabtu
5.	Optimalisasi kegiatan Kelompok Wanita Tani (KWT) Kampung Prenggan	<ul style="list-style-type: none"> - Pembagian bibit tanaman buah dalam pot 	Mengoptimalkan kinerja Kelompok Wanita Tani (KWT) serta mampu menambah jumlah tanaman yang dibudidayakan oleh Kelompok Wanita Tani (KWT).	Kelompok Wanita Tani (KWT)	Menyesuaikan pertemuan Kelompok Wanita Tani (KWT)
6.	Bakti sosial	<ul style="list-style-type: none"> - Penyaluran hewan qurban 	Saling membantu sesama dan mempererat tali	Masjid Al-Latief Dayakan	11 Juli 2022

			persaudaraan	Tengah, Dadapan, Semanu, Gunung Kidul.	
7.	Perayaan Hari Anak Nasional	<ul style="list-style-type: none"> - Jalan Sehat - Fun Games - Nonton bareng 	Meningkatkan kemampuan sosialisasi anak dengan teman sebaya.	Anak-anak Kampung Prenggan RW 06	24 Juli 2022
8.	Perayaan Hari Kemerdekaan 17 Agustus	<ul style="list-style-type: none"> - Perlombaan - Pentas seni bertema Hari Kemerdekaan pada malam Tirakatan 	Memeriahkan Hari Kemerdekaan Republik Indonesia	Masyarakat Kampung Prenggan	
9.	Kerjasama dengan Komunitas Keluarga Jujur Bahagia Relawan KPK Kampung Prenggan	<ul style="list-style-type: none"> - Membersihkan posko relawan KPK - Pembagian bingkisan ke TK sekitar Kotagede 	Memberikan bahan ajar dan poster pengenalan kejujuran kepada anak-anak TK	<ul style="list-style-type: none"> - TK Nurul Ummah - TK Kleco - TK Tegal Gendu - TK Kompleks - TK Mushola - TK Al-Anap 	27 Juli 2022

				- TK IT Nyai Ahmad Dahlan - TK ABA Depokan - TK Indrisana Utama	
--	--	--	--	--	--

Lampiran 4

RANCANGAN ANGGARAN BIAYA

KEGIATAN PROGRAM KERJA

No.	Nama Kegiatan	Keterangan	Jumlah	Harga Satuan	Total
1.	Kesekretariatan	- Bingkisan kenang-kenangan	7 pcs	Rp. 50.000	Rp. 350.000
		- Banner Posko KKN	1 pcs	Rp. 25.000	Rp. 25.000
					Rp. 375.000
2.	Pemberdayaan Sanggar Belajar Teratai Biru	- Alat tulis			Rp. 25.000
		- Print Bahan Ajar			Rp. 25.000
					Rp. 50.000
3.	Pengolahan Kampung Baca Prenggan	- Lakban	2 pcs	Rp. 30.000	Rp. 30.000
		- Print barcode buku			Rp. 15.000
		- Meja belajar	2 pcs	Rp. 20.000	Rp. 20.000
		- Stiker	1 paket	Rp 10.000	Rp. 10.000
					Rp. 75.000
4.	Pembuatan database berbasis digital dan pengelolaan website	- Hosting dan domain			Rp. 500.000

					Rp. 500.000
5.	Pengoptimalan program TPA	<ul style="list-style-type: none"> - Juz 'amma - Jilid Iqro' - Perlengkapan ibadah 	<ul style="list-style-type: none"> 2 pcs 3 pcs 2 pcs 	<ul style="list-style-type: none"> Rp. 10.000 Rp. 25.000 Rp. 100.000 	<ul style="list-style-type: none"> Rp. 20.000 Rp. 50.000 Rp. 100.000
					Rp. 170.000
6.	Optimalisasi kegiatan Kelompok Wanita Tani (KWT) Kampung Prenggan	<ul style="list-style-type: none"> - Bibit Tanaman Buah - Media Tanam - Pot tanaman 	<ul style="list-style-type: none"> 20 pcs 10 kg 20 pcs 	<ul style="list-style-type: none"> Rp.15.000 Rp. 5.000 Rp. 5.000 	<ul style="list-style-type: none"> Rp. 300.000 Rp. 50.000 Rp. 100.000
					Rp. 450.000
7.	Bakti Sosial	-	-	-	-
8.	Perayaan Hari Anak Nasional	<ul style="list-style-type: none"> - Print poster - Print banner - Perlengkapan acara dan hadiah-hadiah - Konsumsi 	<ul style="list-style-type: none"> 20 pcs 1 pcs 75 pack 	<ul style="list-style-type: none"> Rp. 2.000 Rp. 5.000 	<ul style="list-style-type: none"> Rp. 40.000 Rp. 30.000 Rp. 160.000 Rp. 375.000
					Rp. 605.000
9.	Perayaan Hari Kemerdekaan 17 Agustus	<ul style="list-style-type: none"> - Logistik acara lomba - Konsumsi 			<ul style="list-style-type: none"> Rp. 200.000 Rp. 400.000
					Rp. 600.000
10.	Kerjasama dengan Komunitas Keluarga Jujur Bahagia Relawan KPK Kampung Prenggan	-	-	-	-

11.	Dana tak terduga				Rp. 400.000
TOTAL					Rp. 3.225.000